

# 暁鐘

ぎょう

しょう



第 119

R6.6.1

大山公民館だより【678号】

日田市大山公民館

日田市大山町西大山 3600 番地

TEL:0973-52-3255 FAX:0973-52-3315

ホームページ <http://www.hita-k.org/oyama/>

メールアドレス:oyama-k@hita-net.jp



## 育友会 × 大山農研 さつまいも苗植え

大山公民館の道を挟んで向かいにある大山町青年農業研究会(会員7名 河津宏一会長)の畑において5月18日、大山小学校1・2年生とその家族22組54名がさつまいもの苗を植えました。

これは大山小中学校育友会と大山農研との共催によるもので、児童と家族の皆さんは大山農研の会員に習いながら広さ3アール程の畑に「紅はるか」の苗540本を1時間ほどで植えつけました。

小学生のお兄ちゃんと一緒に参加した幼児(3歳)は「苗に土のお布団をかけるところが楽しかった。」

大山農研会長の河津さんは「こどもたちが自分で食べ物を作る楽しさを知るきっかけになれば嬉しいです。」と話しました。

10月中旬には小学校3・4年生が「さつまいもの収穫」、5・6年生が収穫したさつまいもを使った「スイーツ作り」、中学生が完成したスイーツを販売するという構想も頭に描いているそうです。

## 通常委員会を開催しました 大山公民館運営委員会

大山公民館運営委員会の通常委員会を4月25日大山公民館で開催、令和5年度の事業報告・決算報告、令和6年度の事業計画・予算についてご審議いただきました。

大山公民館利用者は4年前のコロナ禍と比べて2倍以上になっています。大山地域の皆様それぞれの世代に応じた学びと交流の場を提供し、心豊かに暮らせる一助となるよう努めてまいります。



## 「スマホに慣れ親しもう！」 スマホ基礎講座

5月15日～21日にかけて「5日間集中スマホ基礎講座」を開催し、7名が参加しました。

講師の横尾さんから、基本操作、インターネット検索、アプリのダウンロードなどを教えていただきました。今回の講座に参加した矢幡さんは5日間を終えて「普段から操作していないと忘れるので使いこなしていきたい」と感想を話しました。



## くるくる回して遊ぼう!カライドサイクル作り～大山っ子チャレンジ教室

令和6年度大山っ子チャレンジ教室が小学校5・6年生10名でスタートしました。5月18日に実施した第1講では、内側から外側へ向かって裏返すと模様が変わっていく模型「カライドサイクル」を講師の川述さんに教わりながら作りました。

参加した川述くんは「作るのは簡単にできたけれど、どんな仕組みになっているのか分からないので考えたい。」と感想を發表しました。



## 暑い中草取りしてくれた 中学生に感謝

大山中学校全校生徒58名が5月22日、大山公民館駐車場にある花壇の草刈りと溝そうじをしてくれました。草刈り鎌やスコップ、ほうきを使って草ぼうぼうだった花壇が30分ほどであっという間にきれいになりました。

生徒会長の高村さんは「地域の方が利用する公民館と文化センターをみんなで協力してきれいにできたので良かったです。秋には緑鷹祭で会場を使わせていただくので、またきれいにしたいです。」と話しました。



## 自主学習教室の活動紹介

### ハーモニカの音色に癒され すずめの広場

大山公民館で毎月第4水曜日午後から実施している認知症予防教室「すずめの広場」。

4月の講座では特別ゲスト「水協ひたハーモニカ」の皆さんによる演奏会がありました。

大きさ、形、音階の異なる様々なハーモニカを駆使して懐かしのメロディーを演奏しました。

最後は「ふるさと」の演奏にあわせて教室生が合唱し、1月に発生した能登半島地震で被害にあわれた方々を追悼しました。



### 筋肉量をチェック にこにこステップ運動

大山公民館の自主学習教室「にこにこステップ運動教室」は毎月第2・第4木曜日の午前に活動を行っています。

5月9日には市健康保険課の協力のもと「体組成チェック」を行いました。

身長・体重をはじめ、体脂肪・内臓脂肪・筋肉量・体水分量・骨量・筋肉量を専門の機器で測定し、保健師より生活習慣の改善点を指導してもらいました。



### 鼓笛パレードへ大きな声援

日田川開き観光祭鼓笛パレードを前に、大山小学校鼓笛お披露目会が5月17日、旧振興局跡地と旧大山小学校グラウンド、社会福祉センター前で行われました。

晴天の下、児童は校歌を含む3曲を演奏、練習した成果を存分に発揮する姿に児童保護者や地域の方が沿道からエールを送りました。



### 5月恒例「ごきぶりだんご」作り

小平集落のご婦人たちは毎年5月になると恒例行事「ごきぶりだんご」作りを行っています。

今年は5月2日に小平公民館で行いました。

ホウ酸・玉ねぎ・牛乳などの材料をミキサーにかけて完成したものを各自持ち帰り、ペットボトルキャップなどに小分けして使います。

メンバーの森弘子さんは「駆除するなら1世帯でなく全世帯で取り組む。その効果があつてか、あまりごきぶりを見かけないですよ。」



## 大山公民館 今後の予定

- 6月12日(水) 女性セミナー 19:00～21:00  
「シフォンケーキ作り」講師:立花いづみさん 高野利恵さん
- 6月17日(月) 西峰地区出張講座 13:30～15:00  
講演「ミカタが変われば世界が変わる～生きにくいこの世を軽やかに生きる方法～」講師:石松リエさん
- 6月19日(水) いきいき大学 10:00～11:30  
「音楽療法」講師:三雲花音さん
- 6月22日(土) 大山っ子チャレンジ教室 10:00～11:30  
人権学習「心のスロープ」講師:石松聡美さん
- 6月26日(水) みんなの料理教室 10:00～13:00  
「アスパラのかき揚げ丼」「中華スープ」講師:穴井喜文さん
- 7月10日(水) 女性セミナー 19:30～21:00  
「女性が活躍する社会へ」(仮題) 講師:井上百合さん
- 7月17日(水) いきいき大学 10:00～11:30  
「あなたにもできるゴミの減量とリサイクル」講師:市環境課職員
- 7月24日(水) みんなの料理教室 10:00～13:00  
「季節の野菜を使った料理」講師:穴井喜文さん
- 7月29日(月) 大山っ子チャレンジ教室 10:00～12:00  
「朝日・前津江・大山公民館合同チャレンジ教室 夏合宿事前交流会」

## (大山町の昔ばなし)

### 千丈淵の龍神様①



大山川にかかる千丈橋のたもとの淵は、濃い青緑色によどみ、川の底は見えません。とてつもなく深いといわれ、ここに龍神様がいますと伝えられています。

むかし、ある夏のこと、千丈の淵に、赤ん坊をだき、青竹の筒をかかえた若夫婦がやってきました。「龍神様、お願いがあります。今日は乳もらいに来ました。私たちの子どもがじょうぶに育ちますよう、どうぞ、乳の出を良くしてください。」二人は、お酒を入れた青竹の筒を岩の上からそっとおろしました。「このお酒はぶじに龍神様のもとへ届くでしょうか。」「だいじょうぶだよ。なあおまえも私もまじめに働いて生きてきた。龍神様もきっと見てくださってるだろう。もしも、この筒が下流に流されてしまったら残念だが願いはかなわないことになる…。」

心配そうに見つめるふたりの前で、青竹の筒は水面にふれるや、スーッと淵の底に吸い込まれていきました。「おお、龍神様が願いを聞き届けてくださるぞ。」「ありがたいこと。これからは私の乳の出もよくなって、この子を元気に育てることができます。」若夫婦は喜び、淵に向かって静かに頭をたれました。(つづく)



昔ばなしに出てくる千丈淵